

LAMENTA LÓPEZ OBRADOR QUE SE LIMITE LA PARTICIPACIÓN

El gobierno federal buscará facilitar el voto en el extranjero

ÁNGELES CRUZ Y
ALONSO URRUTIA

El voto de los mexicanos que viven en el extranjero es un asunto muy importante, por lo que el gobierno federal buscará la forma de facilitar su participación, anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador, al comentar sobre la exclusión de más de 39 mil nombres de la lista del Instituto Nacional Electoral (INE).

Siempre se ponen obstáculos a los migrantes, por eso muy pocos logran emitir su sufragio, dijo. “Se destina muchísimo dinero, supuestamente para promover el voto en el extranjero y al final se les limita la posibilidad de participar”.

Durante la conferencia en Palacio Nacional, el titular del Ejecutivo también informó que se buscará agilizar el trámite para que los candidatos a puestos de elección popular cuenten con la protección que soliciten e incluso señaló que, si se necesita, se cubrirán los gastos de los elementos de custodia. “En este tema no se puede titubear”, sostuvo.

Va muy bien todo el proceso electoral, la campaña, “lo que nos preocupa a todos, que no haya vio-

lencia, bien”, indicó el mandatario, y agregó que este martes la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, informará sobre los candidatos que han sido víctimas de agresiones.

Acerca del voto de los mexicanos en el exterior, López Obrador expresó que las titulares de las secretarías de Relaciones Exteriores (SRE) y de Gobernación (SG) se entrevistarán con los consejeros del INE para encontrar alternativas a la exclusión de migrantes del registro electoral.

La solución a este asunto se debe dar antes del 5 de mayo, cuando termina el plazo para regularizar la inscripción de los ciudadanos. El fin de semana se informó sobre personas que no están en la lista nominal, aunque antes se les había confirmado su inclusión en el registro.

López Obrador adelantó que este miércoles las secretarías Alicia Bárcena (SRE) y Luisa María Alcalde (SG) presentarán un reporte sobre el tema, el cual “viene de lejos y se puede constatar viendo cuánto se ha gastado en las elecciones y cuántos votos obtienen”.

También se refirió a los debates entre los candidatos a la Presidencia. Confió en que el INE “juegue limpio” porque “siempre ha habido

mano negra”. En este caso, aunque haya cartas marcadas o dados cargados, si los aspirantes son buenos, sabrán navegar en aguas turbulentas. Enseguida planteó una serie de recomendaciones a los abanderados a los diferentes puestos de elección popular porque “no siempre es un asunto de asesores”.

Les sugirió: “procuren ser lo más auténticos posible, actúen como son, digan lo que piensan, que no les pongan a leer cosas que no tienen que ver con ustedes porque van a cometer errores, hasta en el lenguaje”.

También: “busquen ser auténticos, hablen con sinceridad, hablen a la gente con el corazón y les va a ir bien”, porque los publicistas “no tienen idea, no conocen al pueblo, ni recogen los sentimientos de la gente”.

Acerca de los debates, López Obrador comentó que el INE debe tener cuidado y apoyarse en especialistas para que revisen las reglas sobre cómo recibir las llamadas de la población que planteará las preguntas a los candidatos y no ocurra lo del primer encuentro, donde “qué casualidad que todas las llamadas coincidieron en que está mal la educación, la salud y que hay mucha corrupción”, y agregó: “que cuiden eso porque no nos estamos chupando el dedo”.